



EDITORIAL

Cambios en la revista *Medicina Paliativa****Changes in the journal *Medicina Paliativa****

La última década de la revista *Medicina Paliativa* ha estado marcada por una serie de dificultades y satisfacciones, retos y desafíos. Entre ellos, destacamos en primer lugar, los cambios de Dirección y reestructuración en el Comité Editorial, así como la adaptación a nuevas empresas editoras y el cambio en el formato de publicación de papel a la versión electrónica. Resaltamos también la incorporación cada vez más frecuente de lectores de lugares más diversos, la búsqueda de la mejora de la calidad de los trabajos publicados, la incorporación de nuevos revisores y la introducción de un apartado novedoso de Formación.

Uno de los desafíos que más nos han motivado ha sido comprometernos con la voluntad de intentar estar dentro de índices de referencia, así como el esfuerzo continuado por mejorar la visibilidad y el acceso de la revista, actualizando la información de esta en el mayor número de bases bibliográficas. Ha sido todo un logro la obtención, inicialmente, y su renovación posterior del sello de calidad "Revista Excelente" de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) con la mención en Buenas Prácticas editoriales en Igualdad de Género en 2024.

El objetivo de todas estas acciones no ha sido otro que el de ofrecer una revista en habla hispana centrada en el ámbito de los Cuidados Paliativos que cumpliera los estándares adecuados que exige una revista científica de calidad, acercar la investigación realizada en el ámbito iberoamericano al mayor número de profesionales del ámbito o cercanos al mismo, y a la vez ser plataforma para jóvenes investigadores dentro de las disciplinas en Atención Paliativa y afines.

Este proceso no ha sido fácil y no todo han sido bondades, pero hemos trabajado duro y disfrutado con estos retos y desafíos. La principal dificultad ha sido la falta de tiempo. La dedicación al desarrollo de la revista no es a tiempo completo. Se ha de encajar en el quehacer diario de todos los que colaboramos con ella y estamos implicados en la publicación de un trabajo científico (investigadores, revisores, editores y secretaría editorial). Otro de los factores que han dificultado y limitado que los números de la revista se publicasen sin retraso ha sido la escasez de revisores adecuados para la revisión de trabajos con temáticas específicas, así como su propia disponibilidad. Aquí incluyo también a los editores.

Es justo destacar que, gracias a todos ellos y al tiempo invertido obtenido de su propio tiempo personal, generoso y altruista, funciona la revista.

En relación con todo el trabajo realizado durante la última década, destaco la labor desinteresada que han prestado la Dra. María Nabal, el Dr. Miguel Ángel Cuervo y posteriormente, la del Dr. Alberto Alonso; pilares fundamentales para que la revista siga ocupando un lugar y espacio preferentes en el ámbito de la Atención Paliativa de habla hispana.

El título de esta editorial versa sobre cambios en la revista en el que se describen de manera muy general, la evolución de la misma y algunos de los cambios también a nivel estructural. Uno de estos cambios que se ha producido este año es que el Dr. Alonso deja de ser el subdirector de la revista.

Los nuevos retos que presenta la sociedad paliativa en nuestro entorno y su nuevo papel dentro de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos implican la aceptación de nuevas responsabilidades, pero también la renuncia de otras. Personalmente, agradezco enormemente la labor del Dr. Alonso durante los años que hemos compartido juntos, codo con codo, para el buen desarrollo de la revista; el trabajo realizado es encomiable, así como su mentoría, compromiso y acompañamiento a lo largo de este tiempo. Asimismo, quiero agradecerle su confianza por aceptar ser subdirector en este periodo de cerca de diez años. Su posición dentro de SECPAL ayudará a potenciar el papel de la revista en nuestra sociedad.

Otro cambio que quiero compartir con nuestros lectores es el de la creación de una serie de subdirecciones para algunas tipologías específicas de artículos. El motivo es el dar una respuesta más rápida a los autores y que el proceso editorial no quede bloqueado por factores externos a la revista, tal y como ha sucedido más de lo deseado durante este año.

Para acabar, tenemos una gran noticia que compartir. Es una gran suerte poder contar con el Dr. Javier Rocafort como nuevo subdirector de la revista *Medicina Paliativa*. Es difícil que, a estas alturas, alguien no conozca al Dr. Javier Rocafort y por ello, sobra alargar esta nota con

detalles pormenorizados de su gran trayectoria profesional en el ámbito de la Atención Paliativa: clínica, docente e investigadora. Sin embargo, es importante destacar y recordar que, en su etapa como presidente de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos (2008-2012), apoyó de manera activa para que *Medicina Paliativa* estuviese actualizada y bien viva. Ahora este empeño lo realizará, a buen seguro, en su nuevo rol. Por otra parte, es una de las pocas personas que tiene la colección entera de la revista desde su origen, por lo que es un buen conocedor de esta.

A ambos les deseamos grandes aciertos en sus nuevas responsabilidades, así como fortaleza y decisión para la asunción de los retos y desafíos que tienen por delante.

Espero que estos cambios permitan seguir mejorando la revista y pueda cumplir los objetivos que nos planteamos hace ya algunos años, el Dr. Alonso y yo. "Nada está perdido mientras haya ilusión por encontrarlo".

Jesús González Barboteo
Director de Medicina Paliativa